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Esportes

“Fazer política é o exercício do debate 
com respeito às divergências”. 

Mauro de Nadal, Deputado Estadual 
e presidente da Alesc é o entrevistado 
desta semana na coluna Pelo Estado 

Entrevista.

Conheça os melhores queijos arte-
sanais de Santa Catarina

Fluminense desembarca na Arábia 
Saudita para a disputa do Mundial de 

Clubes

Continuidade da desoneração, aprovada pelo Con-
gresso, assegura emprego, diz FIESC
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EDITORIAL

Boca LivreBoca Livre
Por: Claudio Augusto A. Silvino

Blá, blá, blá
Blá, e Boas Festas. Não fi quem 

tristes, eles voltarão em 2024 com um 
provável repertório novo, afi nal teremos 
eleições.

Telecatch 2024
Diz um passarinho que, em 2024, 

assim como no programa original, vai 
ter muita marmelada.

Sem noção
Um plumadinho que certamente 

não era nascido na época do telecatch, 
querendo se fazer de entendido veio dar 
pitaco fora de hora; “marmelada não, vai 
ser bananada ou laranjada”. Sem noção 
de onde mora o perigo.

Por falar em perigo
Ano que vem os Bombeiros vão 

trabalhar como nunca, de tanto incêndio 
em parquinho.

Dúvida cruel
Se bater, o bicho pega. Se alisar, o 

voto some. Em 2024 a programação das 
TV’s abertas vai ser baixaria ou humo-
rístico. Só espero que não termine apre-
sentando os clássicos de terror.

Olha o fi scal aí, genteeee
Onde? cadê? quem? Não perca 

as respostas para estas e outras per-
guntas na programação 2024 da TV 
Maruim. Vai faltar sabão pra lavar 
tanta roupa suja.

Por falar em novidades
Não foi ouvido nem um “ó” 

pequenininho, de surpresa, após o 
anúncio da candidatura de um em-
presário à prefeitura de um municí-

pio da região. Desconfi o que com 
esse anúncio a coisa comece a andar. 

Começar a andar?
A promessa é de que a andança 

seja semelhante a uma carroça car-
regada de melancias. Não querendo 
fazer fofocas, mas recebi, de um 
plumadinho, a informação de que 
no meio das melancias teremos jaca 
infi ltrada, e uma coroa denunciando 
um abacaxi também infi ltrado.

Então é Natal
Sim, é chegada aquela época tão 

aguardada pelos comerciantes que 
passaram 11 meses e pouco pagan-
do impostos. Sim, a mesma época 
também aguardada pelos ambulan-
tes que .... que ..... Segundo uma das 
promessas colocadas no forno, de-
pois das eleições a coisa vai mudar; 
a fi scalização vai existir, blá, blá, blá.

Vamos reconhecer
Ficou muito bonito e espaçoso 

o mercado público. Aquele que os 
pessimistas de plantão juravam que 
não sairia do papel. E com um de-
talhe, além do Mercado Público que 
comercializa hortifrutis dos agricul-
tores corupaenses, ainda tem o outro 
espaço que o pessoal vem chamando 
de camelódromo, na estação ferrovi-
ária, e que será inaugurado na pró-
xima parada da Maria Fumaça em 
nossa cidade.

Camelódromo
É o novo espaço que pretende 

atrair mais do que 400 turistas aos 
fi nais de semana, que vão descer a 
serra de trem, e deixar aqui os seus 
pilas, como dizem os entendidos 
“prestigiando o comércio local”. Um 
plumadinho veio me dizer que tem 
comerciante curioso sobre esse papo 
do prestígio.

Quem fi cou surpreso dê um grito
Apesar do voto contrário dos se-

nadores catarinenses Esperidião Amin 
(PP), Jorge Seif Junior (PL) e Ivete da 
Silveira (MDB), o Senado aprovou a in-
dicação de Flávio Dino para o Supremo 
Tribunal Federal (STF), pelo placar de 
47 a 31.

Vamos falar sério
Depois do lançamento de uma 

certa candidatura, e nem foi em Co-
rupá, tem outras se preparando para 
o lançamento, essas, sim, aqui em 
Corupá. Eu só observo.

Quero dinheiro
Se não me der dinheiro, a cidade 

vai fi car como está. Não arrumo, não 
arrumo, e não arrumo. Não limpo, 
não limpo, e não limpo. Sem comen-
tários.

Que fase
Nem na época do ridículo a ci-

dade passou um Natal assim. Aliás, 
naquele ano o Natal foi muito top.

Por falar em “Que fase”
Alguém sabe como fi cou aquele 

projeto do “adote um jardim”? Faz 
tanto tempo que nem lembro se o 
nome era esse. Sobre os jardins, nem 
vou comentar.

Linguarudos
Uns fofoqueirinhos alados pas-

saram o ano apostando nos números 
9 e 11. Queimaram as penas, o 9 ga-
nhou. A não ser que algo "extraordi-
nário" aconteça. Se é que me enten-
dem. 

“Tem roupa na corda”
Mina mãe usava essa expres-

são quando havia criança no recinto 
onde se conversava sobre algum as-
sunto que ela julgava não dever ser 
de “interesse” das crianças. Hoje os 
tempos são outros e a frase da Dona 

Carmen tem muitos nomes e um de-
les é segregação.

Segregação
Foram muitos assuntos tratados 

pelos nobres durante este 2023 que 
está acabando. Uma parte destes as-
suntos foram segregados, censura-
dos, omitidos, escondidos. Podem 
escolher o nome que quiserem. Pior 
foram os assuntos que não foram tra-
tados como deveriam, por causa das 
consequências ou das respostas. A 
estes eu uso outros adjetivos. 

Não vê quem não quer
Os vídeos das transmissões das 

sessões ainda estão lá. Registrando 
vozes alteradas, indignação e tantos 
outros sentimentos. Apenas isso. As 
soluções talvez estejam no fundo de 
uma gaveta qualquer, aguardando 
sua bombástica ou eleitoreira revela-
ção, ou o momento para sua reapre-
sentação.

Filme ruim
Mais de uma vez eu entrei num 

cinema ou assisti um fi lme na TV por 
assinatura, que me arrependi e fi quei 
com aquela sensação de que joguei 
dinheiro fora. Uma coisa também é 
verdade, nunca fui assistir a reprise 
desse fi lme ruim. 

Bolão de Natal
Tente adivinhar quantos bura-

cos podem ser encontrados nas pa-
vimentações existentes em Corupá. 
Não vale marcar na frente de cada 
obra o nome da empresa responsá-
vel, do fi scal da obra designado pela 
prefeitura, e se existe algum item no 
edital com alguma sanção até que o 
problema seja resolvido. 

Apenas lembrando
Eu avisei. 
Eu avisei, sim.
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Espaço do Empreendimento

Vagas para Corupá
O número entre parênteses corres-

ponde ao número de vagas ofertadas; e 
as siglas CE(com experiência) e SE(-
sem experiência). 

Para ter acesso às nossas vagas de 
emprego e se cadastrar para concorrer 
a vaga desejada, acesse a plataforma 
https://corupamaisempregos.santacata-
rinapelaeducacao.com.br.

Primeiramente, você deve realizar 
o cadastro do seu currículo para que as 
empresas tenham acesso. Para cadastra-
mento do currículo acesse a aba “cadas-
tre-se” e preencha todos os requisitos 
solicitados. Após o cadastro realizado 
e já com o login e senha criados para 
acesso, você deve ir na aba “Conheça as 
Oportunidades”, para verifi car as vagas 
de emprego em aberto, clique sobre a 
vaga desejada e para concorrer a vaga, 
deves ir na aba “candidatar-se”.

Com maior praticidade e facilida-
de, você consegue verifi car as vagas em 
aberto, visualizar as empresas que estão 
ofertando vagas e se candidatar para 
concorrer a vaga, bem como, deixar seu 
currículo cadastrado, tudo através da 
plataforma. 

Boa Sorte!!!

AGF Portas e Rodapés
Auxiliar de Lustração (1) – SE
Auxiliar de Produção (7) - SE

Ampliar Móveis Sob Medida
Projetista Conferente (1) - CE

Armazem Família Castro
Operador de Caixa (1) - SE

Bosse Alimentos
Auxiliar de Produção (1) – SE
Caixa (2) - CE

Consisa
Técnico em Segurança do Trabalho 

(2) - SE

Coplasa

WEG anuncia troca de CEO em março
Após 16 anos no comando, Harry Schmelzer Júnior cederá lugar para 

Alberto Yoshikazu Kuba, atual diretor da divisão de Motores Elétricos In-
dustriais

Harry Schmelzer Júnior deixará o comando da WEG no próximo dia 
31 de março. Ele será sucedido por Alberto Yoshikazu Kuba, atual diretor 
superintendente da divisão de Motores Elétricos Industriais da companhia. 
A alteração foi aprovada em reunião extraordinária do Conselho de Admi-
nistração, realizada nesta quinta (7).

Com mais de 40 anos na empresa, o engenheiro eletricista Schmelzer 
atuava há 16 anos como diretor-presidente executivo, tendo substituído Dé-
cio da Silva. Com 65 anos, Schmelzer deve ser indicado para ocupar cadeira 
no conselho no biênio 2024-2025. 

Alberto Kuba, 44 anos, também é engenheiro eletricista e trabalha na 
WEG há 21 anos. Ele tem especialização em gestão empresarial e construiu 
sua carreira nas áreas de vendas de motores industriais no Brasil e na China. 
Retornou ao Brasil em 2020, quando assumiu sua posição atual.

“Encerro minha jornada como CEO muito orgulhoso de tudo que fi ze-
mos juntos. Ao Kuba desejo sucesso, sabedoria, visão de futuro e resiliência 
na condução dos negócios”, afi rma Schmelzer Jr.

Em comunicado, a WEG destaca que Schmelzer foi capaz de “entender 
e replicar a cultura dos fundadores da Companhia nos mais de 40.000 cola-
boradores ao redor do mundo, levando a um crescimento contínuo e susten-
tável dos negócios do Grupo WEG em cenários desafi adores”.

Lembra ainda que, em sua gestão, o valor da companhia saltou de uma 
small cap (empresa de menor porte, com potencial), para uma das 10 com-
panhias mais valiosas da bolsa de valores brasileira em 2023.

Alberto Kuba afi rma que irá valorizar o “reinvestimento dos lucros, a 
expansão continuada dos mercados, o investimento em tecnologia, a gestão 
participativa, bem como a valorização e o desenvolvimento das pessoas”.

Segundo Décio da Silva, ex-CEO e presidente do Conselho de Adminis-
tração, “a participação do Harry foi de fundamental importância para o pro-
cesso de expansão da WEG ao longo desses 16 anos em que esteve à frente 
da Companhia. Um novo ciclo se inicia agora com Alberto Kuba que, com o 
apoio da administração, diretores, gestores e colaboradores, terá a missão de 
seguir adiante na condução da empresa, inspirado pelos seus antecessores e 
motivado pelos novos desafi os no horizonte do Grupo WEG”.

Com informações da WEG

Harry Schmelzer Júnior, atual CEO da 
WEG. Foto: Divulgação/WEG

Alberto Yoshikazu Kuba, futuro CEO da 
WEG. Foto: Divulgação/WEG

Auxiliar de Produção (1) - SE
Líder de Produção (1) – CE

EBS
Auxiliar de Encanador (1) - SE
Operador de ETA (1) - SE

Forma Forte
Assistente Técnico Externo-Formas 

(1) – CE
Frezador (1) – CE
Jovem Aprendiz (masculino) (1) – 

SE
Torneiro (1) - CE

Palazzo
Zelador (1) - CE

Trada
Auxiliar de Produção (1) - SE

Uniaaço
Almoxarife (1) – CE
Analista de Processos (1) – CE
Caldeireiro (4) – CE
Coordenador de Montagem (1) – 

CE
Coordenador de Pintura (1) - CE
Coordenador de Suprimentos (1) – 

CE
Desenhista Mecânico (2) - CE
Pintor Industrial (2) – CE
Rebarbador de Metal (5) - SE
Soldador TIG ou MIG (5) - CE

Querendo aumentar seu 
conhecimento e melhorar seu 

currículo?
Acesse https://corupamaisempre-

gos.santacatarinapelaeducacao.com.br/
capacite-se escolha um tema e Capaci-
te-se. 

Todos os cursos disponíveis são to-
talmente gratuitos e com certifi cação.

Saúde, Indústria, Transporte, Co-
mércio, Serviços, Turismo, Sustentabi-
lidade, Finanças, Pessoais, Matemática, 
Mundo Digital, ESG, Português, Inglês, 
Competências Socioemocionais, Em-
preendedorismo, e muito mais.
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DESTAQUES da SEMANA

Plano União e Crematório Memorial da Saudade são referência no 
serviço prestado!

Junto ao processo de cremação 
ou sepultamento oferecemos serviços 
como a cerimônia de despedida que 
marcam, além do plano com assistên-
cia médica e descontos no comércio 
local.

O Plano União também oferece 
consultas com especialistas:

> Nutricionista
> A Fisioterapia
> Assistência Psicológica

Quando o assunto é saúde, o me-
lhor é se prevenir e cuidar sempre!

Informe-se sobre o Plano Ouro União com cremação incluso!

Balanço é apresentado na última 
sessão ordinária da Câmara de 

Vereadores de Corupá
Na última sessão ordinária da Câ-

mara de Vereadores de Corupá, o ve-
reador Juliano Millnitz, presidente do 
Legislativo corupense apresentou um 
balanço dos trabalhos efetuados em 
2023, e uma prestação de contas dos 
recursos repassados pelo Executivo ao 
Legislativo. 

Segundo apresentou Juliano, foram 
realizadas 44 sessões ordinárias e 7 ex-
traordinárias, sendo apreciados e vota-
dos 15 projetos de lei do Legislativo, 71 
projetos de lei do Executivo, 12 proje-
tos de lei complementar do Executivo, 
e 1 projeto de lei complementar do Le-
gislativo. Durante o ano, os vereadores 
apresentaram 94 proposições, sendo 41 
indicações, 19 requerimentos, 21 mo-
ções, 12 portarias e 1 pedido de infor-
mação. Já as comissões permanentes da 
câmara realizaram 62 reuniões.

O Legislativo recebeu do Execu-
tivo, R$ 1.831.924,00 (Um milhão, oi-
tocentos e trinta e um mil, novecentos 
e vinte e quatro reais): despesas com 
pessoal R$ 1.404.724,00 (Um milhão, 
quatrocentos e quatro mil e setecentos e 
vinte e quatro reais); serviços de tercei-
ros R$ 141.508,00 (cento e quarenta e 
um mil, quinhentos e oito reais); despe-
sas de consumo R$ 57.938,00 (cinquen-
ta e sete mil, novecentos e trinta e oito 
reais); Câmara Jovem R$ 13.664,00 
(treze mil, seiscentos e sessenta e qua-
tro reais); repasse para Avevi (Associa-
ção de Vereadores e Câmaras do Vale 
do Itapocu), R$ 10.090,00 (dez mil e 
noventa reais); repasse aos Bombeiros 
Voluntários R$ 204.000,00 (duzentos e 
quatro mil reais). Será devolvido para o 
Executivo até o fi m de dezembro des-
te ano R$ 35.594,00 (trinta e cinco mil, 
quinhentos e noventa e quatro reais). 

Projeto de Jaraguá do Sul pode 
ajudar na empregabilidade de 

PCD’s
Uma iniciativa inédita que teve iní-

cio em Jaraguá do Sul pode representar 
um avanço signifi cativo na abertura de 
oportunidades de inserção de Pessoas 
Com Defi ciências no mercado de traba-
lho.

Em parceria com a APAE do muni-
cípio, a FIESC, por meio do SESI-SE-
NAI, idealizou em setembro o projeto 
Inclui Jaraguá, com uma turma de 13 
alunos da instituição que receberam ca-
pacitação exclusiva para pessoas com 
defi ciência.

Coordenado pelo professor Rober-
to Baumgartel, a etapa-piloto teve du-
ração de três meses e envolveu alunos 
com defi ciências intelectuais físicas e 
motoras. Eles participaram de trilhas 
com ênfase em informática aplicada 

ao ambiente profi ssional, ferramentas 
para edição de textos técnicos (Word), 
planilhas eletrônicas (Excel), noções de 
comunicação profi ssional e orientações 
sobre o mercado de trabalho e planeja-
mento. Com uma carga de conteúdos 
de 32 horas-aulas, o projeto conta com 
a participação ainda do psicopedagogo 
Enerson Torrres Cunha, do SENAI, de 
professores da instituição e de profi s-
sionais que a APAE disponibilizou para 
apoio e acompanhamento.

Para o vice-presidente regional da 
FIESC no Vale do Itapocu, Célio Bayer, 
a iniciativa representa um importante 
estímulo para o aumento de oportunida-
des de colocação de jovens e adultos no 
setor produtivo, “O resultado alcançado 
com a primeira turma mostra que a par-
ceria pode ser ampliada e com isso um 
número maior de PCD's seja benefi cia-
do.”. Para isto, destaca, é necessário um 
engajamento ainda maior de empresas, 
do setor público e das organizações so-
ciais que atuam no terceiro setor.

 “O desempenho dos alunos, com o 
suporte de professores e de profi ssionais 
que atuam nestas entidades, demonstra 
o quanto podemos avançar nesta área, 
pois são capazes como profi ssionais 
para as nossas empresas”, afi rma, ex-
plicando que a meta é ampliar o projeto 
com novas turmas em 2024.

O presidente da APAE, Elder Strin-
gari, que acompanhou a formatura, 
explicou que a capacitação dos alunos 
para o mercado de trabalho é um dos 
desafi os da entidade. “Cada colocação 
de uma pessoa no mercado de trabalho 
é uma vitória”, explica, destacando que 
fortalecer as parcerias no município e 
região é fundamental neste processo de 
inclusão.

Mais de 6 mil pessoas 
participaram das atividades da 
comissão de Defesa dos Direitos 

da Pessoa com Defi ciência da 
Alesc

Cerca de 6,6 mil pessoas partici-
param dos seminários e atividades pro-
movidos pela Comissão de Defesa dos 
Direitos da Pessoa com Defi ciência da 
Assembleia Legislativa. O dado cons-
ta no relatório de atividades do ano de 
2023, apresentado pelo presidente da 
comissão, Deputado Dr. Vicente Caro-
preso (PSDB), durante reunião do cole-
giado nesta quarta-feira(13).

Além das atividades legislativas 
de propor, debater e rever leis, a comis-
são realizou em vários municípios, ao 
longo do ano, 20 eventos de formação, 
debate e capacitação sobre temas como 
educação inclusiva, autismo, síndrome 
de down, fi ssura labiopalatina, inclusão 
social e direitos da pessoa com defi ci-
ência.
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Espaço SAÚDE

Com atenção e cuidado, alcança-
mos a excelência e cumprimos nossa 
missão de cuidar das pessoas. No trata-
mento oncológico, a busca pela qualida-
de e precisão é essencial para uma luta 
mais efi caz contra o câncer.

É por isso que estamos comprome-
tidos com projetos de alta relevância, 
como o PRONON - Programa de Apoio 
à Atenção Oncológica do Hospital São 
José. Essa iniciativa nos permite ofere-
cer o que há de melhor e mais moderno 
no tratamento do câncer.

Contudo, para que esse compromis-
so se realize, nós precisamos CONTAR 
COM VOCÊ. Neste ano, nosso projeto 
PRONON foi aprovado, o que possibi-
lita que parte do seu imposto de renda 
(pessoa FÍSICA ou JURÍDICA) seja di-
recionado para esta nobre causa.

Quer fazer a diferença? Vamos 
conversar!

> Email: hmsj@hsaojose.com
> Telefone: (47) 3274-5020
> Whatsapp: (47) 99610-5468

Sua contribuição faz toda a diferen-
ça na vida de quem enfrenta o desafi o 
do câncer. Juntos, podemos oferecer um 
tratamento de qualidade.

Escolha sempre a vida: previna-
-se, faça o teste com regularidade e 
trate-se.

Conheça o Plano Diretor 
do Hospital Jaraguá
O Hospital Jaraguá nasceu do dese-

jo de cuidar das pessoas e de promover 
saúde e bem-estar para uma comunidade 
inteira. Após mais de 56 anos de traje-
tória, a instituição iniciou um novo mo-
mento: se transformar em um hospital 
tecnológico sem perder a essência de ser 
um lugar de cura e de acolhimento. Um 
lugar que valoriza as pessoas.

Querendo proporcionar aos pacien-
tes cada vez mais a possibilidade de cui-
dar de todos os aspectos da sua saúde no 
mesmo lugar, em um ambiente confortá-
vel e acolhedor para que eles se sintam 
seguros e recebam um atendimento hu-
manizado e completo.

Confi ra a ampliação planejada

- de 170 para 230 leitos adulto e in-
fantil

- de 16.000 m² para 28.500 de área 
construída

- de 260.000 para 340.000 atendi-
mentos por ano

Saiba mais sobre o Plano Diretor do 
Hospital Jaraguá e as suas Fases, aces-
sando o site https://hospitaljaragua.org.
br/.

Brasil registra queda de 
óbitos por aids. Confi ra 

os números de Santa Ca-
tarina

Nos últimos dez anos, Santa Cata-
rina registrou queda de 30,7% no coefi -
ciente de mortalidade por aids, que pas-
sou de 6,5 para 4,5 óbitos por 100 mil 

habitantes. Em 2022, o estado registrou 
455 óbitos tendo o HIV ou a aids como 
causa básica, 7,8% menos do que os 494 
óbitos registrados em 2012. Entre as ca-
pitais do país, Florianópolis registrou 
9,7 mortes para cada 100 mil habitantes 
no ano passado – número superior à taxa 
nacional. As informações são do novo 
Boletim Epidemiológico sobre HIV/aids 
apresentado pelo Ministério da Saúde, 
que também aponta taxa de detecção de 
aids em Santa Catarina de 25,3 casos por 
100 mil habitantes. Florianópolis apre-
sentou taxa de 49,1. 

Em relação à detecção do HIV, 
em 2022, o documento mostra que fo-
ram notifi cados 43.403 casos em todo 
o país, sendo 6.900 no Sul e 1.941 em 
Santa Catarina. A taxa de gestantes in-
fectadas pelo HIV na capital catarinense 
é a segunda maior do país: 8,9 (casos 
por mil nascidos vivos). O diagnóstico 
em gestantes é fundamental para que as 
medidas de prevenção possam ser apli-
cadas de forma efi caz e consigam evitar 
a transmissão vertical do vírus. 

Cenário nacional
A queda no coefi ciente de mor-

talidade por aids na última década foi 
identifi cada a nível nacional, passando 
de 5,5 para 4,1 óbitos por 100 mil ha-
bitantes. Em 2022, o Ministério da Saú-
de registrou 10.994 óbitos tendo o HIV 
ou aids como causa básica, 8,5% menos 
do que os 12.019 óbitos registrados em 
2012. Apesar da redução, cerca de 30 
pessoas morreram de aids por dia no ano 
passado. 

Prevenção e conscientização
Uma das formas de se prevenir 

contra o HIV é fazendo uso da PrEP, 
método que consiste em tomar com-
primidos antes da relação sexual, que 
permitem ao organismo estar prepa-
rado para enfrentar um possível con-
tato com o vírus No mês dedicado à 
mobilização nacional de luta contra 
o HIV, a aids e outras infecções sexu-
almente transmissíveis – Dezembro 
Vermelho – o Ministério da Saúde 
lançou na TV aberta, nas redes so-
ciais e em locais de grande circula-
ção de pessoas a nova campanha de 
conscientização com o tema “Exis-
tem vários jeitos de amar e vários 
de se proteger do HIV”, reiterando a 
importância do cuidado. 

Ações de resposta do Ministério 
da Saúde

Estima-se que, atualmente, um mi-
lhão de pessoas vivam com HIV no Bra-

sil, mas apenas 900 mil conhecem seu 
diagnóstico. Isso signifi ca que aproxi-
madamente 100 mil pessoas ainda preci-
sam ser diagnosticadas para que, então, 
iniciem tratamento. Para ampliar essa 
linha de cuidado, o Ministério da Saúde 
garantiu, em 2023, R$ 27 milhões para 
a compra de quatro milhões de unidades 
de um teste rápido que detecta, simul-
taneamente, sífi lis e HIV. A inclusão do 
teste inédito no Sistema Único de Saúde 
(SUS) fortalece o rastreio e dá mais agi-
lidade ao tratamento para a população. 

Outro importante anúncio do gover-
no federal neste ano foi a diminuição da 
quantidade de comprimidos ingeridos 
diariamente para as pessoas que vivem 
com o vírus. Em vez de dois, será um. O 
medicamento combina dois antirretrovi-
rais, ambos fornecidos pelo SUS: lami-
vudina e dolutegravir. O remédio facilita 
a vida do usuário, evita efeitos colate-
rais e mantém a carga viral controlada. 
A troca desse esquema terapêutico será 
realizada de forma gradual. 

Com informações do Ministério da 
Saúde

O CDI São José está equipado com 
o que há de mais moderno no mercado.

Foi o primeiro centro de diagnósti-
co por imagem a implantar o Sistema de 
Ressonância Magnética com tecnologia 
digital da região.

Além de exames com alta precisão 
e segurança, você conta com o cuidado 
e atendimento de excelência que você já 
conhece.

Nossos horários de atendimento são 
estendidos e não fechamos para o almo-
ço.

Se preferir, você também agendar 
os seus exames pelo WhatsApp: (47) 
3274-5000.
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P. Erivelton S. Demari - Pastor da IECLB Corupá - www.luteranos.com.br - 
Eriveltonsdemari@yahoo.com.br

    Ele com as crianças

 Olá amados por Cristo. 

 Jesus, enquanto esteve fi sicamente entre nós, nos deixou muitos ensina-
mentos. Um deles foi o conselho de sempre orar. Portanto, espero que já tenhas 
feito o teu devocional hoje. Jesus disse palavras que deixaram e continuam deixan-
do marcas em nossos corações. E dentre as muitas palavras que nos deixou quero 
ressaltar a de Marcos 10.14 onde ele diz: “Deixai vir a mim os pequeninos, não os 
embaraceis, porque dos tais é o Reino de Deus”.

 Para mim esta palavra sempre falou muito alto ao meu coração, pois amo 
crianças, sempre tive um cuidado muito especial para com os pequeninos. Pode pa-
recer absurdo, para muitos de vocês, o que vou dizer agora, mas ao longo da minha 
vida, creio que aprendi com as crianças muito mais sobre o amor incondicional de 
Deus e sobre como amar a Deus do que com adultos.

Estar com as crianças, ver sua sinceridade, sua liberalidade, ver sua forma 
de cultuar Deus sem medos, seus tabus e sem vergonha é algo extremamente gra-
tifi cante. Neste sentido quero compartilhar com vocês uma cena que impactou por 
demais a minha vida. Eu a considero como presente de Deus.

 Uma vez no início do culto, após um tempo de louvor e adoração, chamei 
as crianças para virem ao altar e orar com elas antes de irem para o culto infantil, ou 
escola dominical. É lindo ver as crianças e a alegria com que elas vem para o altar. 
Antes do culto, tinha em meu bolso algumas balas e quando as crianças chegaram à 
igreja as distribuí para elas e dizendo: “olha teu iogurte de hoje”. Pois um menini-
nho não havia ganho a sua bala. Ele tem apenas dois anos de idade, quando ele veio 
para o altar diante de uma igreja lotada, ele foi se aproximando de mim e sem medo, 
sem se importar com o mundo adulto ao seu redor ele estendeu a sua mãozinha e 
pediu pela sua bala. Naquele momento, eu parei tudo, deixei toda a congregação de 
lado e fui ao púlpito para buscar a bala para o pequeno Leo. Vocês precisavam ver 
a alegria e o brilho nos olhos dele. É algo para jamais ser esquecido.  

 Emocionado com aquela cena, tomei um fôlego e olhei para a igreja e lhes 
fi z uma pergunta: O que vocês vieram buscar hoje do Senhor? O pequeno Leo, veio 
buscar a sua bala e não mediu esforços para obtê-la. Qual é a “bala”que você está 
buscando hoje?  Não quero me delongar nesta narrativa, mas a atitude do pequeno 
Leo foi uma pequena janela através da qual Deus nos presenteou com um pequeno 
raio de luz.

 Meus queridos, meus amados. Posso lhes fazer uma pergunta? O que você 
esta buscando hoje para tua vida e para quem você está direcionando e condicio-
nando a tua busca? Lembre-se que a resposta nem sempre esta no conhecimento ou 
com os doutores, mas ela pode estar na simplicidade e sinceridade de uma criança 
como o pequeno Leo. Uma criança que fez toda uma igreja parar e refl etir sobre 
suas buscas e seus valores de vida. Por isso, aproveite este dia para ir em busca de 
seus sonhos, seus projetos. Não desista diante dos obstáculos. Não importa o quão 
intimidador eles venham a ser. Vá! Olhe para frente, para o alvo da tua vida. Siga 
em frente, não importa o quão difícil e doloroso possa ser. Que a determinação do 
pequeno Leo nos inspire hoje para vivermos mais este dia. 

Tenham uma abençoada semana. 

Continuidade da deso-
neração, aprovada pelo 

Congresso, assegura em-
prego, diz FIESC

Câmara e Senado derrubaram nesta 
quinta-feira (14) veto do presidente da 
República ao projeto que previa a pror-
rogação até 2027 da desoneração a 17 
setores que mais empregam no país

O Congresso Nacional rejeitou o 
veto do presidente da República ao pro-
jeto de lei que prorroga a desoneração da 
folha de pagamento para 17 setores da 
economia. O texto, que havia sido veta-
do integralmente, será agora promulga-
do como lei. 

O presidente da Federação das 
Indústrias (FIESC), Mario Cezar de 
Aguiar, enalteceu a expressiva participa-
ção da bancada catarinense na derrubada 
do veto. “Os parlamentares que votaram 
pela desoneração votaram pelo emprego 
e mostraram que o Congresso está em 
sintonia com as demandas da socieda-
de”, resumiu. Em Santa Catarina, além 
do setor empresarial, também as federa-
ções dos trabalhadores que representam 
os setores da construção e mobiliário, 
além do setor de alimentos, assinaram 
manifestação conjunta com a FIESC 
pela manutenção da desoneração, lem-
bra Aguiar.

Ele destaca que o setor produtivo já 
é penalizado por uma carga de impostos 
incompatível com os serviços prestados 
pelo Estado brasileiro e que a reonera-
ção agravaria essa situação. “A decisão 
do Congresso permite que a indústria 
continue gerando emprego e renda, prin-
cipalmente nos setores que são mais in-
tensivos em mão de obra, como é o caso 
de têxtil, vestuário, alimentos e constru-
ção civil, que têm importante participa-
ção na economia catarinense”, afi rma. 

Com a desoneração, as empresas be-
nefi ciadas podem optar pelo pagamento 
das contribuições sociais sobre a receita 
bruta com alíquotas de 1% a 4,5% em 
vez de pagar 20% de INSS relativo aos 
empregados pela Consolidação das Leis 
do Trabalho (CLT).

No Senado Federal, foram 60 votos 
pela rejeição do veto e 13 a favor. Na 
Câmara dos Deputados, houve 78 votos 
a favor do veto e 378 por sua rejeição.

Com informações da Agência Câ-
mara de Notícias - Foto: Zeca Ribeiro/
Câmara dos Deputados

ACIJS homenageia PM 
e Polícia Civil e destaca 
parceria pela segurança 

pública
A Associação Empresarial de Jara-

guá do Sul (ACIJS) fez um reconheci-
mento público, na quarta-feira (13), às 
polícias Militar e Civil, pela atuação das 
duas instituições de segurança pública 
no município e região.

Durante o Encontro Empresarial da 
entidade, a diretoria da ACIJS entregou 
placas ao tenente-coronel João Carlos 
Benassi Borges Kuze, comandante do 
14º Batalhão, à coronel Arlene Sou-
sa da Silva Villela, comandante do 12º 
Comando Regional, e ao delegado Eric 
Uratani.  

A presidente da ACIJS e do Centro 
Empresarial, Ana Clara Franzner Chio-
dini, disse que a homenagem simboliza 
o reconhecimento ao sucesso de uma 
parceria de muitos anos da comunidade 
com as duas instituições, pelo trabalho 
de excelência em Jaraguá do Sul e re-
gião, lembrando que o município mais 
uma vez conquistou a condição de cida-
de mais segura do Brasil em 2023.

“Foi um ano de muitas conquis-
tas, em que a ACIJS buscou reforçar o 
seu papel como representante do setor 
empresarial, e ampliar as conexões que 
geram desenvolvimento econômico 
com sustentabilidade, atuando sempre 
em parceria com o poder público e com 
as demais entidades da sociedade”, as-
sinalou, agradecendo a sinergia com 
Prefeitura e Câmara de Vereadores. A 
presidente também fez uma referência 
ao projeto de lei aprovado pelo Legisla-
tivo, que institui a Política Municipal do 
Voluntariado em vias de ser sancionada 
pelo prefeito. O tema tem forte relação 
com a ACIJS, comentou Ana Clara, ci-
tando a histórica atuação da entidade 
por meio do Núcleo de Voluntariado 
Corporativo e mais recentemente com a 
criação do Comitê de Responsabilidade 
Social.

Fonte: Ronaldo Corrêa – AsCom 
ACIJS
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Pelo Estado
PLs do governo aptos a serem 

votados 
Na corrida contra o tempo da As-

sembleia Legislativa de Santa Catari-
na (Alesc) para aprovar os projetos em 
tramitação, a Comissão de Finanças e 
Tributação apresentou nesta quarta-fei-
ra, 13, pareceres favoráveis aos projetos 
do Governo do Estado que tratam da 
Lei Orçamentária Anual de 2024 (LOA) 
e do Plano Plurianual para o período 
2024-2027. 

O LOA apresenta uma estimativa 
de receita para o próximo ano de R$ 48 
bilhões. Destes, R$ 8,4 bilhões para o 
setor da Educação e R$ 4,2 bilhões para 
a Saúde. Já para os poderes e órgãos pú-
blicos do Estado, o Tribunal de Justiça 
de Santa Catarina (TJSC) receberá R$ 
3,160 bilhão, a Assembleia Legislativa 
R$ 1,46 bilhão, o Ministério Público 
de Santa Catarina (MPSC) R$ 1,215 
bilhão, o Tribunal de Contas do Estado 
(TCE) R$ 478 milhões e a Udesc R$ 805 
milhões. 

Já as emendas parlamentares im-
positivas alcançaram R$ 424,367 mi-
lhões, e as não impositivas, cerca de R$ 
304 milhões. Além destes, outros cinco 
projetos apresentados pelo Governo do 
Estado foram acatados. O encaminha-
mento torna as matérias aptas a serem 
votadas em plenário.

Enquanto isso, com a tranquilidade 
de quem tem um bom relacionamento 
com os parlamentares e de quem conta 
com uma equipe que entregou projetos 
bem alinhados à Casa, Jorginho Mello 
(PL), o secretário estadual da Fazenda, 
Cleverson Siewert, entre outras autori-
dades, participaram de uma cerimônia 
em que Celesc e Fundação Catarinen-
se de Cultura apresentaram os projetos 
aprovados no edital 2023 do Programa 
de Incentivo à Cultura (PIC). 

No total, foram 54 projetos volta-
dos a áreas como música, literatura, au-
diovisual, artes visuais e outras iniciati-
vas ligadas ao esporte, que receberam o 
total de R$ 22,5 milhões em incentivos 
fi scais ao longo deste ano.

De acordo com Jorginho, os recur-
sos destinados benefi ciaram projetos de 
todas as regiões, incluindo o interior do 
Estado, que tem um grande potencial 
cultural.

O Governo do Estado, neste primei-
ro ano de gestão que está fi nalizando, 
segue atuante em todas as frentes e está 
alcançando o apoio necessário para rea-
lizar os projetos a que se propôs.

Casa da Mulher
A deputada Estadual Ana Paula 

Lima (PT/SC) anunciou a construção 
da primeira unidade de uma Casa da 
Mulher Brasileira em Santa Catarina, 
em Florianópolis. A Casa da Mulher 
Brasileira é uma iniciativa em parceria 

realizada entre o Ministério da Justiça 
e Segurança Pública, por meio do Pro-
grama Nacional de Segurança com Ci-
dadania (Pronasci 2), e o Ministério das 
Mulheres, via Programa Mulher Viver 
sem Violência, e vai prestar atendimen-
to humanizado às mulheres, oferecendo 
acolhimento e alojamento de passagem, 
apoio psicossocial, delegacia, Juiza-
do, Ministério Público e Defensoria 
Pública. Além de Florianópolis, serão 
construídas outras 12 casas: em Maceió 
(AL), Dourados (MS), Belém (PA), 
Maringá (PR), Porto Velho (RO), Serra 
(ES), Natal (RN), Cuiabá (MT), Rio de 
Janeiro (RJ), João Pessoa (PB), Recife 
(PE) e Porto Alegre (RS), ao custo apro-
ximado de R$ 250 milhões.

Perdas na agricultura
O Colegiado dos Secretários Muni-

cipais de Agricultura e da Pesca de San-
ta Catarina (COSAPESC) da Federação 
dos Consórcios, Associações e Muni-
cípios de Santa Catarina (FECAM) se 
reúne em Joaçaba nesta quinta-feira, 
14/12, para discutir as perdas decor-
rentes do período de fortes chuvas no 
Estado. Dados do Sistema Integrado de 
Informações sobre Desastres (S2ID) do 
Governo Federal revelam que entre ju-
nho e dezembro deste ano foram feitos 
552 registros de desastres em 229 muni-
cípios catarinenses, entre chuvas inten-
sas, alagamentos, vendaval e granizo. 
Esses registros somam um montante de 
R$ 6,5 bilhões em prejuízos econômi-
cos e danos materiais.

Natal Seguro
Mais de 17 mil produtos foram fi s-

calizados pelo Imetro-SC na Operação 
Natal Seguro. Com a proximidade da 
data que movimenta o comércio, fi scais 
foram às ruas para verifi car a segurança 
e qualidade dos brinquedos, bicicletas 
e luminárias natalinas que estão sendo 
vendidas. A ação ocorreu em parceria 
com o Inmetro, em todo país. Em SC, 
houve ações em seis cidades, simultane-
amente: Joinville, Itajaí, Brusque, São 
José, Tubarão e Chapecó. Dos 17.050 
produtos fi scalizados, 222 foram apre-
endidos. As empresas notifi cadas têm 
um prazo de 10 dias para apresentarem 
defesa ao Instituto.

Agenda 2024-2027
A FIESC lança a Agenda Estraté-

gica para a Infraestrutura de Transporte 
e a Logística Catarinense 2024-2027, 
no dia 19 de dezembro, às 11 horas, na 
sede da entidade, em Florianópolis, e 
também com transmissão pelo YouTu-
be. O documento traz uma radiografi a 
das demandas catarinenses nos modais 
rodoviário, ferroviário, aéreo e aquavi-
ário. Para participar do evento presen-
cialmente, é obrigatório fazer a inscri-
ção no site da Fiesc.

Universidade gratuita
Segundo os dados apresentados 

pelo Governo do Estado, o Universidade 
Gratuita teve 12.003 alunos interessa-
dos, que fi zeram as inscrições no prazo 
encerrado em outubro. Desse número, 
7.018 foram aprovados por atenderem 
aos critérios, como morar no Estado há 
pelo menos cinco anos e ter renda per 
capita abaixo de quatro salários-míni-
mos (hoje, R$ 5.280) para candidatos 
de todos os cursos, exceto Medicina. A 
implantação do Universidade Gratuita 
será feita de forma gradual até 2026. 

Esta semana, a Secretaria do Esta-
do da Educação anunciou que já foram 
concedidas 4,5 mil bolsas de estudos no 
primeiro semestre de funcionamento do 
programa Universidade Gratuita. Con-
tudo, o governo já percebeu que alguns 
ajustes serão necessários para a conti-
nuação do programa. 

De acordo com os números apre-
sentados pela presidente da Acafe, a 
reitora da Unesc, Luciane Ceretta, 52% 
dos recursos totais enviados pelo gover-
no foram destinados para estudantes de 
Medicina, mas isto benefi ciou somente 
21% dos estudantes. Para corrigir a dis-
torção, uma das soluções seria realizar a 
alteração na forma do cálculo do índice 
de carência proposta pelo Estado, mas 
isso deve acontecer somente em 2024.

Diante das informações divulga-
das, a Associação de Mantenedoras 
Particulares de Educação Superior de 
Santa Catarina (AMPESC) enviou um 
comunicado, apontando a necessidade 
de maior diálogo para que se construa 
um modelo de programa sustentável, 
que alcance o maior número possível 
de estudantes que realmente precisam 
do apoio do Estado para completar sua 
formação”.

Flávio Dino no STF
Na noite de quarta-feira(13), o 

Senado aprovou a indicação de Flávio 
Dino para o STF, seguindo a tradição 
de chancelar todos os nomes escolhidos 
pelos presidentes da República desde a 
Constituição de 1988. Depois de uma 
sabatina de quase 10 horas, a aprovação 
foi pelo placar de 47 a 31. Já a indicação 
do subprocurador-geral da República 
Paulo Gonet para chefi ar a Procurado-
ria-Geral da República (PGR) foi apro-
vada por 65 votos a 11. 

Os senadores catarinenses Esperi-
dião Amin (PP), Jorge Seif Junior (PL) 
e Ivete da Silveira (MDB) votaram con-
tra a nomeação de Dino ao STF.

Homenagem
Dois contadores receberam, na 

tarde desta quarta-feira (13), a maior 
honraria concedida à classe no estado: 
o Prêmio Destaques da Contabilidade, 
do Conselho Regional de Contabilidade 
de SC. José Sidney Ribeiro Esmério, de 

São José do Cerrito, e Ardinete Rover, 
de Joaçaba, têm em comum a intensa 
atuação em prol do ensino superior de 
ciências contábeis, ele em universidades 
como a Uniplac e Feplac, ela na Uno-
esc. Os seus nomes foram indicados em 
votação aberta, pelos colegas, ao longo 
de dois meses, por conta dos relevantes 
serviços prestados à contabilidade e à 
sociedade.

Detran
Após aprovação da admissibilidade 

em Plenário, a Comissão de Constitui-
ção e Justiça deliberou, em reunião ex-
traordinária, realizada na quarta-feira, 
13, a Proposta de Emenda à Constitui-
ção (PEC), que prevê a reestruturação 
do Departamento Estadual de Trânsito 
de Santa Catarina (Detran/SC). A PEC 
transforma o órgão em uma autarquia 
(sem vínculo com a Secretaria de Segu-
rança Pública), que terá a atribuição de 
execução dos serviços administrativos 
relacionados ao trânsito, competência 
que não fi caria mais sob a responsabili-
dade da Polícia Civil.

Ressarcimento 
A Comissão Mista de Orçamento 

(CMO) aprovou nesta quarta-feira(13), 
o ressarcimento dos investimentos que 
Santa Catarina fez nas rodovias federais, 
transferindo recursos para o Governo 
Federal. A proposta deve ser apreciada 
na semana que vem. O artigo-175-A, do 
projeto da Lei de Diretrizes Orçamentá-
rias (LDO) diz o seguinte: "na hipóte-
se de transferência de recursos de ente 
federado para execução de obras de 
responsabilidade da União, o montan-
te equivalente deverá ser utilizado para 
abatimento da dívida com o Tesouro 
Nacional". O senador Esperidião Amin 
(PP), que vem lutando por esses direitos 
para SC, comemorou a aprovação.

Estação Verão
O governador Jorginho Mello e a 

vice-governadora Marilisa Boehm lan-
çam nesta sexta-feira, 15, a Estação 
Verão 2023/2024. Trata-se de uma das 
maiores forças-tarefas do Governo do 
Estado para garantir serviços e segu-
rança durante a temporada de verão em 
Santa Catarina. Com trabalho integrado, 
secretarias de Estado, Casan e Celesc, 
além das forças de segurança apresen-
tarão suas principais ações para atender 
moradores e turistas, especialmente no 
litoral catarinense, região que mais atrai 
visitantes nessa época do ano.



8 ::   www.jornaldecorupa.com.br | Sexta-feira | 15 de dezembro de 2023 JDCJDCJDCJDCJDCJDCJDCJDCJDC

Espaço do Campo

Sol e calor intenso nos 
próximos dias

Sexta-feira (15/12)
Tempo: ensolarado em SC pela 

manhã. À tarde condição de panca-
das de chuva com trovoada em boa 
parte do Estado. Risco de temporais 
localizados.

Temperatura: elevada com má-
xima acima de 30°C na maioria das 
regiões.

Vento: nordeste, fraco a modera-
do, com rajadas no Litoral.

Sistema: massa de ar seco e 
quente em SC. Convecção isolada 
devido ao calor.

Sábado e Domingo (16 a 17/12)
Tempo: ensolarado em SC. No 

decorrer da tarde e noite condição 
de pancadas bem isoladas de chuva 
com trovoadas, devido a convecção 
associada ao calor. Risco de tempo-
rais localizados.

Temperatura: elevada, calor in-
tenso no estado, com máxima pró-
xima de 36 a 40°C especialmente 
no Extremo Oeste, Litoral e Vale do 
Itajaí.

Vento: nordeste, fraco a modera-
do, com rajadas.

Segunda-feira (18/12)
Tempo: sol entre nuvens em SC. 

A partir da tarde pancadas de chuva 
com trovoadas a devido a um cavado 
(área de baixa pressão) e o forte ca-
lor. Risco de temporais localizados.

Temperatura: segue elevada, ca-
lor intenso no estado, com máxima 
próxima de 36 a 40°C especialmente 
no Extremo Oeste, Litoral e Vale do 

Itajaí.
Vento: nordeste com variação 

para sul, fraco a moderado, com ra-
jadas.

Período: 19 a 28/12/2023
O sol aparece em grande parte 

dos dias em SC, deixando as tempe-
raturas elevadas. No período, a chu-
va vai ocorrer de forma mais isolada 
e concentrada especialmente no pe-
ríodo da tarde e noite, devido à con-
vecção associada ao calor da tarde, 
infl uência de áreas de baixa pressão 
e fl uxo de umidade proveniente do 
norte do país. Próximo aos dias 19 e 
20, uma frente fria avança pelo Sul 
do Brasil, provocando chuva com 
totais elevados em curto intervalo de 
tempo e temporais localizados, com 
raios, granizo e ventania (acompa-
nhe os Avisos Meteorológicos). No 
dia 21, a circulação marítima man-
tém mais nuvens e chuva no Litoral 
e Vale do Itajaí. Próximo ao Natal 
outra frente fria deve passar por SC, 
provocando chuva e temporais loca-
lizados.

Fonte: Marcelo Martins e Gilsâ-
nia Cruz – Meteorologistas Epagri/
Ciram

Vigilância Sanitária e 
PM apreendem produ-

ção irregular de palmito
No local foram verifi cadas diver-

sas irregularidades sanitárias. Denúncia 
foi registrada na Ouvidoria do SUS

Na manhã desta quarta-feira(13), 
a Vigilância Sanitária realizou ação 
conjunta com o 14º Batalhão da Polícia 
Militar, a fi m de averiguar denúncia de 
uma produção irregular de conservas 
de palmito na localidade do Ribeirão 
Grande do Norte. 

A denúncia foi registrada na Ou-
vidoria do SUS, onde o denunciante 
afi rmava ter adquirido o produto por 
meio de um anúncio publicado em rede 
social e que, após consumi-lo, um fami-
liar acabou hospitalizado devido a uma 
intoxicação alimentar. Ao chegarem ao 
local, os fi scais verifi caram diversas 
irregularidades sanitárias. A produção 
que estava ocorrendo no ato da ação foi 
apreendida e descaracterizada para con-
sumo, devido às más condições sanitá-
rias de produção.

Alerta
A Vigilância Sanitária alerta a po-

pulação que o consumo de alimentos 
impróprios pode provocar desde sinto-
mas gastrointestinais leves até interna-
ções hospitalares ou óbitos, em casos 
extremos. No caso das conservas de ali-
mentos, o risco é aumentado pela pro-
babilidade de contaminação por toxinas 
botulínicas, a qual leva ao botulismo.

Denúncias podem ser registradas 
na Ouvidoria do SUS por meio dos se-
guintes canais de atendimento:

Internet: site da Prefeitura, no íco-
ne Ouvidoria SUS

Telefone: 0800 6420 136 (de se-
gunda à sexta, das 08 às 11h30min e das 
13 às 16h)

WhatsApp: 2106-8450 (somente 
mensagens de texto)

Atendimento presencial: Rua Isi-
doro Pedri, 120 – Barra do Rio Molha 
(de segunda à sexta, das 8h às 11h30 e 
das 13h às 16h).

Fonte: AsCom - Prefeitura de Jara-
guá do Sul

Conheça os melhores 
queijos artesanais de 

Santa Catarina
Um concurso inédito realizado pela 

Epagri no fi nal de novembro, em Lages, 
premiou os melhores queijos artesanais 
de Santa Catarina. A grande conquista 
foi a Medalha Super Ouro, conferida ao 
melhor queijo artesanal inscrito, pro-

duzido pelo agricultor de Nova Veneza 
José Carlos Semprebom. Dos 138 pro-
dutos avaliados, 14 receberam a premia-
ção Ouro, 28 a Prata e 26 a Bronze. A 
escolha do Super Ouro foi feita entre os 
medalhistas Ouro. 

A queijaria de José Carlos tam-
bém levou duas medalhas Prata.  Ele 
comemora a pontuação recebida pelos 
diferentes produtos enviados para o 
concurso. “Concorremos com queijos 
premiados internacionalmente e conse-
guimos a melhor premiação. Essa con-
quista é um reconhecimento da nossa 
qualidade, sabor e dedicação ao longo 
dos anos”, diz o produtor.

A extensionista da Epagri na Ge-
rência Regional de Lages e integrante 
da comissão organizadora do concur-
so, Andréia Meira Schlickmann, res-
salta que todos saem ganhando com o 
concurso, independente da premiação. 
“Esse tipo de iniciativa avalia os queijos 
e devolve ao produtor as anotações dos 
jurados, no intuito de colaborar na me-
lhoria de qualidade do produto. Os pre-
miados ganham visibilidade e reforçam 
ao produtor que ele está no caminho 
certo”, diz ela.

A comissão técnica do 1° Concur-
so Estadual dos Queijos Artesanais de 
Santa Catarina contou com profi ssionais 
com capacitação técnica em análise sen-
sorial e conhecimento técnico do pro-
cesso produtivo de lácteos. Profi ssionais 
ligados ao setor como técnicos, lojistas, 
chefs de cozinha, entre outros, integra-
ram o júri.

Os queijos premiados no concur-
so são produzidos em 30 municípios 
catarinenses. São eles: Nova Veneza, 
Braço do Norte, Bom Retiro, Lajeado 
Grande, Orleans, Rancho Queimado, 
Iraceminha, Águas Mornas, Itapiranga, 
Petrolândia, Morro da Fumaça, Rio do 
Sul, São Joaquim, Capão Alto, Monte 
Castelo, Major Gercino, Pouso Redon-
do, Anitápolis, Timbó, Ponte Alta, Ipu-
mirim, São José do Cerrito, Siderópolis, 
Ibiama, Correia Pinto, Timbó, Seara, 
Vargem Bonita, Piratuba e Biguaçu. 

Fonte: Epagri-SC
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Esportes

Foto: Michael Cummo/Western & Southern 
Open

Bia Haddad foi 20ª tenis-
ta a mais faturar em 2023

Num refl exo do crescimento da 
premiação para as melhores tenistas do 
circuito feminino, Iga Swiatek, Aryba 
Sabalenka, Coco Gauff , Jessica Pegula 
e Elena Rybakina aparecem na lista dos 
10 profi ssionais que mais faturaram em 
prêmios ofi ciais na temporada 2023.

E a brasileira Beatriz Haddad Maia 
terminou entre os 20 jogadores profi s-
sionais mais bem pagos e a oitava mu-
lher, ao totalizar US$ 2,86 milhões.

A relação é a ofi cial da ATP e da 

WTA, mas curiosamente nenhuma das 
entidades incluiu o tradicional bônus de 
fi m de ano, uma quantia extra que é paga 
conforme o ranking fi nal de cada joga-
dor. O primeiro colocado pode ganhar 
até US$ 1 milhão a mais.

Apenas Novak Djokovic e Carlos 
Alcaraz conseguiram superar a casa dos 
US$ 10 milhões e o sérvio fi cou bem à 
frente, com US$ 16 mi, fruto principal-
mente de seus três títulos e uma fi nal de 
Grand Slam, além da conquista do Fi-
nals.

Em terceiro lugar, aparece Swiatek, 
a líder do circuito feminino, com US$ 
9,86 milhões, pouco à frente de Daniil 
Medvedev, com US$ 9,24, e de Jannik 
Sinner, com US% 8,35 mi. Aí aparecem 
quatro jogadoras, com destaque para Sa-
balenka e seus US$ 8,2 milhões. A lista 
ainda incluir Marketa Vondrousova e 
Ons Jabeur acima de Bia Haddad.

Veja a lista dos 20 tenistas que 
mais faturaram em valores 

ofi ciais:

WTA 500 de Adelaide tem cinco 
jogadoras no top 10

O WTA 500 de Adelaide pro-
mete ser um verdadeiro ensaio para 
o Australian Open, tendo em conta 
que a lista é realmente incrível. Bas-
ta ver que metade do top 10 estará 
presente, enquanto o cut acontece 
ainda dentro do top 30.

Elena Rybakina, Jessica Pegu-
la, Marketa Vondrousova, Karolina 
Muchova e Barbora Krejcikova são 
as representantes da elite, isto num 
torneio que também conta com a 
brasileira Bia Haddad, atual 11ª do 
ranking WTA. De resto, a última a 
entrar direta é Anastasia Potapova 
(28ª), enquanto Ajla Tomljanovic e 
Angelique Kerber receberam wild 
cards.

Edição de 2023 da Corri-
da Internacional de São 
Silvestre tem inscrições 

encerradas
As inscrições para a edição de 2023 

da Corrida Internacional da São Silves-
tre foram encerradas no dia 21 de no-
vembro. O fi nal do período de inscri-
ções estava inicialmente previsto para 
30 de novembro, mas, diante do ritmo 
intenso da procura, o limite técnico da 
prova acabou atingido de forma anteci-
pada.

Com as inscrições devidamente en-
cerradas, como de praxe, a organização 
da São Silvestre fará um balanço das 
confi rmações e pendências. Em segui-
da, haverá uma decisão sobre a eventual 
abertura de um novo lote, algo que deve 
ser defi nido já nos próximos dias.

A 98ª edição da São Silvestre per-
correrá 15 km de ruas e avenidas pau-
listanas, passando por alguns dos prin-
cipais pontos turísticos da cidade, com 
largada na Avenida Paulista, entre as 
ruas Frei Caneca e Augusta, e chegada 
em frente ao prédio da Fundação Cásper 
Líbero.

Fonte: Gazeta Esportiva

Fluminense desembarca 
na Arábia Saudita para 
a disputa do Mundial de 

Clubes

Na manhã desta quarta-feira(13), 
o Fluminense chegou à Arábia Saudita 
para a disputa do Mundial de Clubes. A 
equipe entrará em campo no dia 18 de 
dezembro por uma vaga na fi nal, às 15h 
(de Brasília), no King Abdullah Sport 
City Stadium.

O elenco tricolor embarcou para o 
local na noite da última terça-feira(12), 
e antes de entrar em campo, realizará 
quatro treinos. A equipe terá pela fren-
te na semifi nal o vencedor de Al-Ahly 
(Egito) e Al-Ittihad (Arábia Saudita).

No dia 22, o Tricolor encerra a sua 
participação no Mundial, jogando a de-
cisão ou a disputa do terceiro lugar.  No 
outro lado da chave, estão Manchester 
City, Urawa Reds (Japão) e León (Mé-
xico).

Na chave do Fluminense, Al-
Ittihad venceu o Auckland City e 

avançou às quartas do Mundial de 
Clubes

Na tarde desta terça-feira (12), o Al-
-Ittihad, de Karim Benzema, enfrentou o 
Auckland City, da Nova Zelândia, pela 
partida de abertura do Mundial de Clu-
bes de 2023, e venceu por 3 a 0, classi-
fi cando a equipe saudita para as quartas 
de fi nal do torneio mundial. Na próxima 
fase, o clube árabe encara o Al-Ahly, 
do Egito — o vencedor deste confronto 
será o rival do Fluminense na semifi nal.

Do outro lado da chave, o León, 
do México, enfrenta o Urawa Red Dia-
monds, do Japão, para saber quem duela 
contra o Manchester City nas semis.

Pela outra quartas de fi nal, o León 
encara o Urawa Reds Diamonds, a partir 
das 11h30, no Estádio Príncipe Abdullah 
al-Faisal, em Jidá (ARS).

Guardiola tranquiliza sobre 
presença de Haaland no Mundial 

de Clubes

Os temores do Manchester City em 
relação à possível ausência de Erling 
Haaland no Mundial de Clubes foram 
dissipados depois que o técnico Pep 
Guardiola revelou que o atacante norue-
guês retornará aos treinos nesta quinta-
-feira.

O artilheiro norueguês não viajou 
com sua equipe até Belgrado para en-
frentar o Estrela Vermelha, na quarta-
-feira, pela Liga dos Campeões, compe-
tição em que o atual campeão já garantiu 
presença nas oitavas de fi nal.

Com informações da Gazeta Espor-
tiva
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Quando o Assunto é Cultura
Frase da Semana Um dedo de Poesia

(Helena Tamanini)

"Que no meio dessa vida tão 
dura e corrida, a gente não esqueça 
de ter alma de criança: leve, arteira e 
colorida. Para que cada nascer do Sol 
seja uma nova brincadeira prestes 
a começar, e cada estrela que o céu 
pintar um novo sonho pra pegar!"

Você está cordialmente convidado 
para o concerto Natal de Gala da Or-
questra Filarmônica SCAR.

Venha celebrar esta época mágica 
do ano e encerrar o calendário de 2023 
com uma apresentação ímpar da Or-
questra Filarmônica SCAR e participa-
ção especial do Grupo de Danças Urba-
nas da SCAR e dos solistas convidados 
Vitorio Scarpi (tenor) e Ornella de Luc-
ca (soprano).

O Concerto Natal de Gala da Or-
questra Filarmônica SCAR é viabiliza-
do por meio da Lei de incentivo à Cultu-
ra do Ministério da Cultura e conta com 
patrocínio das empresas WEG, Agrico-
pel, Grupo Auto Elite, Supermercados 
Koch, Gomes da Costa, Elian, Duas 
Rodas, Posto Náutico Farol, Live! e In-
dumak.

Ingressos gratuitos na bilheteria do 
Centro Cultural ou pelo site da Ticket-
center

Se Não Fossem Eles

Data: 19/12/2023 – 20h
Horário: 20:00

No dia 19/12, o público é convida-
do para uma viagem com a apresenta-
ção Se Não Fossem Eles, espetáculo de 
tangos e boleros.

Explorando as possibilidades de 
interpretação, as músicas que compõem 
o espetáculo vão dos tangos mais tradi-
cionais interpretados na noite Argenti-
na, até o romantismo dos boleros dan-
çados a dois.

A apresentação acontece às 20 
horas, no palco do Grande Teatro da 
SCAR.

O projeto é viabilizado pelo Pro-
grama de Incentivo à Cultura (PIC), do 
Governo de Santa Catarina, e conta com 
o apoio das empresas patrocinadoras: 
Agricopel, Menegotti, Urbano, Lunelli, 
Embrast, Havan, Naxi e Live!

Ingressos na bilheteria da SCAR 
(de segunda a sexta-feira, das 8 às 20 
horas, e aos sábados, das 8 às 12 horas) 
ou pelo eticketcenter.com.br. Inteiras 
R$ 40,00 e meia entrada R$ 20,00 (Me-
zanino e Platéia)

Conselheiros do Com-
phaan tomam posse
Tomaram posse na quarta-feira(13) 

os membros do Conselho Municipal do 
Patrimônio Histórico, Cultural, Arqueo-
lógico, Artístico e Natural (COMPHA-
AN) para a  gestão 2023/2025. Os in-
tegrantes foram nomeados por meio da 
Portaria Municipal nº 2.085/2023, de 7 
de dezembro de 2.023. O evento ocor-
reu no auditório da Secretaria de Cultu-
ra, Esporte e Lazer, localizado na Arena 
Jaraguá.

Instituído pelo Decreto Municipal 
nº 2994/1994, O COMPHAAN é um ór-
gão colegiado consultivo, deliberativo, 
de planejamento, orientação, coordena-
ção, incentivo e preservação do patri-
mônio histórico, artístico, arqueológico 
e natural do Município.

Fiscalizador da política municipal 
de proteção, preservação, conservação, 
revitalização, restauração e destinação 
do patrimônio histórico, arquitetônico, 
artístico e ambiental do município, o 
Conselho tem uma composição paritária 
entre governo municipal e sociedade ci-
vil,  totalizando 18 representantes com 
seus conselheiros titulares e respectivos 
suplentes, cujo mandato tem duração de 
dois anos.

Após a foto ofi cial, houve início a 
sessão plenária com várias deliberações 
na pauta e a eleição da mesa diretora e 
das comissões.

 Mesa diretora:
- Natália Lúcia Petry - Presidente;
- Antônio Marcos da Silva - Vice-

-presidente;
- Yenifer Jaciara Stefano Pino - 1ª 

Secretária;
- Bianca Schwartz Uber - 2ª Secre-

tária.

Comissão de Legislação e Normas: 
Jurandyr Hilário Bertoldi, Antonio Mar-
cos da Silva, Klaus Franzner Sell e Os-
mar Graciola;

Comissão de Análise Técnica: Ju-
randyr Hilário Bertoldi, Sergio Legna-
ghi, Flavio José Marcatto Filho e Mi-
riam Isabel Surdi;

Comissão de Divulgação: Yenifer 
Jaciara Stefano Pino, Bianca Schwartz 
Uber e Sérgio Legnaghi.

A Conferência Estadual de Cultura 
será realizada de 22 a 24 de janeiro de 
2024, no Teatro Ademir Rosa, na capi-
tal.

As Conferências Municipais po-
dem ser realizadas até 08 de dezembro 
de 2023 e o prazo para envio dos relató-
rios é 15 de dezembro de 2023.

> Link para cadastro das Conferên-
cias Municipais e envio dos relatórios: 
https://adm.fcc.sc.gov.br/csp/fcc/index.
csp

> Manual para envio dos relatórios 
das Conferências Municipais de Cultu-
ra 2023

Informações sobre a Conferência 
Estadual de Cultura podem ser obti-
das pelo e-mail conferenciaestadual@
fcc.sc.gov.br ou pelo telefone 48 3664 
2646.

Para mais informações acesse ht-
tps://www.cultura.sc.gov.br/
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Na CABECEIRA
NICOLE OTTO HABECH 

(@nicolehabech) “Podemos ler que o amor contém 
a solidão em seu interior, pois no cora-
ção do amor está sempre a solidão, e por 
isso quem não suporta a solidão também 
não suporta o amor.”

Escrito a partir de diálogos, A gente 
mira no amor e acerta na solidão, surgiu 
de experiências vividas pela autora em 
salas de aula, em sessões de análise (en-
quanto analisante ou analista), com ami-
gos, em leituras de pesquisas teóricas. 
Neste livro, a psicanalista e professora 
Ana Suy quer, acima de tudo, continuar 
essa conversa contigo, leitor, sem a pre-
tensão, no entanto, de ser um manual ou 
um tratado acadêmico sobre o tema.

São dezoito histórias, separadas em 
três títulos: mentiras, mancadas e malu-
quices em geral. Os fatos contados são 
tão familiares, tão cotidianos, que pare-
cem cenas vividas pelo leitor.

Cantinho da Literatura

Binna adora literatura. Em busca de 
novos livros, a adolescente visita a nova 
livraria de sua cidade e é surpreendida 
por um universo mágico. Ali, os livros 
têm vida própria! Ao conhecer Cris, o 
garoto-livro, ela dá início a uma extraor-
dinária jornada. Mas é preciso cuidado, 
pois nem tudo é apenas diversão. Dentro 
da livraria mágica também existem mui-
tos perigos, e Binna precisa atravessar 
todos os setores do lugar para conseguir 
encontrar a saída. Com a ajuda de Cris, 
ela terá que enfrentar todos os desafi os, 
surpresas e segredos que a livraria es-
conde.

Durante os últimos dois anos, uma 
jovem transformou quase todos os as-
pectos de sua vida. Parou de fumar, cor-
reu uma maratona e foi promovida. Em 
um laboratório, neurologistas descobri-
ram que os padrões dentro do cérebro 
dela mudaram de maneira fundamental. 
Publicitários da Procter & Gamble ob-
servaram vídeos de pessoas fazendo a 
cama. Tentavam desesperadamente des-
cobrir como vender um novo produto 
chamado Febreze, que estava prestes a 
se tornar um dos maiores fracassos na 
história da empresa. De repente, um 
deles detecta um padrão quase imper-
ceptível - e, com uma sutil mudança na 
campanha publicitária, Febreze começa 
a vender um bilhão de dólares por ano. 

O que essas pessoas tem em co-
mum? Tiveram êxito transformando há-
bitos. 

Nem sempre nos sentimos seguros 
para expressar quem somos de verda-
de. Assim, muitas vezes criamos más-
caras para ocultar nossa fragilidade e 
passamos a viver de acordo com o que 
esperam de nós. A partir de refl exões e 
exercícios interativos, Fred Elboni pro-
põe uma conversa franca sobre a impor-
tância de abandonar essas máscaras e 
abraçar as qualidades e os defeitos que 
nos tornam únicos. O que os olhos não 
veem, mas o coração sente traz 21 capí-
tulos sobre temas fundamentais para nos 
ajudar a viver de forma autêntica, co-
nectados aos nossos verdadeiros gostos, 
sonhos e desejos: Autenticidade • Apa-
rências • Comparação • Autocompaixão 
• Medo da rejeição • Perfeccionismo • 
Aceitação • Vulnerabilidade • Conexão 
• Empatia • O outro • Términos • Sensi-
bilidade • Gentileza • Perdas • Tristeza • 
Resiliência • Coragem • Propósito • Su-
cesso • Felicidade
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Turismo e Viagens

"A Destino Turismo agora é Proattivi Ne-
gócios Sustentáveis, expandimos nossa 
atuação, mas o amor e dedicação pelo tu-
rismo e sustentabilidade regional continu-
am os mesmos!"

Valéria Assis de Oliveira – Turismóloga e 
Consultora de Viagens e Turismo – Região 
Vale dos Encantos – SC

Daniela Vieira Prenzeler – Turismóloga e 
Consultora em Sustentabilidade e Finan-
ças

DESTINO TURISMO
47 99924-4064 (Contato para pacotes e 
reservas – Whatsapp)
Instagram: @destinoturismo_
@destinoasavessas

PROATTIVI NEGÓCIOS 
SUSTENTÁVEIS

47 99230-8450
Instagram: @proattiviconsultoria

Com o Salão Nacional do Turismo 
se aproximando rapidamente, a expecta-
tiva cresce para receber os cerca de 30 
mil participantes ansiosos por explorar o 
que há de mais atual no setor turístico 
brasileiro. Com foco na qualifi cação, o 
Ministério do Turismo criou o Núcleo 
de Conhecimento que apresentará mais 
de 30 palestras, com os mais variados 
temas sobre o setor.

Serão três dias repletos de ativida-
des, de 15 a 17 de dezembro, na Arena 
BRB Mané Garrincha, localizada em 
Brasília. Durante o evento, os partici-
pantes terão a oportunidade de viven-
ciar de perto experiências relacionadas 
a cinco grandes temas que representam 
o turismo brasileiro: Turismo de Nature-
za, Turismo Rural, Sol e Praia, Turismo 
Cultural e Turismo de Tendências.

Estão incluídos nos temas das pa-
lestras o cicloturismo, ecoturismo, turis-
mo de aventura, turismo de luxo, quali-
fi cação, enoturismo, tendências e muito 
mais.

Confi ra a programação comple-
ta acessando https://www.gov.br/tu-
rismo/pt-br/salaodoturismo

> 16/12 – 10h as 12h - Mesa re-
donda: Turismo de Natureza 

> 16/12 – 13h30 as 15h - Mesa 
redonda: Sol e Praia

> 16/12 – 15h as 17h - Mesa 
redonda: Qualifi cação Profi ssional e 
Programa Vai Turismo – rumo ao fu-
turo

>  17/12 - 9h as 12h Mesa re-
donda: Volta ao Rio: "conectando o 
estado do Rio de Janeiro por meio de 
trilhas de longo curso"

> 17/12 – 10h as 12h - Mesa re-
donda: Turismo Rural

> 17/12 – 13h30 as 16h - Mesa 
redonda: Novas Tendências

> 17/12 – 16h as 18h - Mesa re-
donda: Turismo Cultural

Turismo de Natureza
Os visitantes poderão participar de 

uma verdadeira imersão nas maravilhas 
do turismo de natureza, incluindo o Ci-
cloturismo até o Ecoturismo, passando 
pela Observação de Aves, de Flora e 
Fauna, além de incríveis experiências 
no Turismo de Aventura, Náutico e de 
Pesca.

Descubra as palestras imperdíveis do Salão Nacional 
do Turismo 2023

Após 12 anos, o Salão retorna com experiências culturais únicas e palestras 
com os mais variados temas

Turismo Rural
Os encantos do campo e da vivên-

cia rural não fi cariam de fora dos 25 
mil m² que sediarão o evento. Serão 
apresentadas propostas que abrangem 
desde experiências em áreas rurais tra-
dicionais até o Enoturismo e Turismo de 
Base Comunitária, podendo se conectar 
e vivenciar o Turismo Rural de perto.

Sol e Praia
Para mergulhar no litoral brasileiro, 

o Salão também trará um espaço espe-
cial para quem busca sol, mar e momen-
tos à beira da praia, com direito a Turis-
mo de Luxo e Casamento e Lua de Mel.

Turismo Cultural
Cultura é o que não vai faltar. Para 

os apaixonados, o evento terá uma pro-
gramação rica e diversifi cada. Desde 
experiências tradicionais até o Turismo 
Criativo, passando por roteiros que ex-
ploram o Patrimônio Histórico, Cívico, 
Arqueológico e Religioso.

Turismo de Tendências
O futuro do turismo também está 

em pauta, destacando as novas tendên-
cias do país. Serão expostas tendências 
do Afroturismo ao Etnoturismo, passan-
do pelo projeto Experiências do Brasil 
Original (EBO), Rede Nacional de Tri-
lhas de Longo Curso e Conectividade 
– RedeTrilhas – e Destinos Turísticos 
Inteligentes (DTI).

Espaço destinado à gas-
tronomia trará chefs 

para o Salão Nacional do 
Turismo

Além de ter muitos roteiros de 
viagem pelo país, o Salão Nacional do 
Turismo trará uma provinha da rica 
gastronomia nacional, representada por 
pratos típicos das regiões do Brasil. Nos 
dias 15, 16 e 17 de dezembro, o público 
participará do espaço “Cozinha Show”, 
uma ofi cina onde chefs renomados en-
sinarão os participantes a fazerem dife-
rentes pratos da culinária brasileira. Se-
rão 27 receitas que os visitantes poderão 
aprender na hora.

Tem Pato no Tucupí, barreado, aca-
rajé e muitas outras delícias representa-
rão os estados, levando os participantes 
do Salão Nacional do Turismo para uma 
verdadeira viagem gastronômica. 
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Pelo Estado

“Fazer política é o exercício do debate com respeito às divergências” 

Ocupando o cargo de presidente da Assembleia Legislativa de Santa Catarina (Alesc) pela segunda vez, Mauro de Nadal está em 
seu quarto mandato como deputado estadual. Filiado ao MDB, ele acredita que a relação da Casa com o Executivo deve cami-

nhar harmoniosamente e sua gestão mostra que ele cumpre à risca esta premissa.

Produção e edição: ADI/SC - 
Jornalista Celina Sales com 

colaboração de Cláudia Carpes. 
Foto: Agência/ALESC

Contato peloestado@gmail. 

Confi ra:

Pelo Estado - Como o senhor ava-
lia este seu ano como presidente da Assem-
bleia Legislativa de Santa Catarina?

Mauro de Nadal - Foi um ano 
bastante positivo, em que tratamos de 
diversas questões polêmicas e conse-
guimos bons encaminhamentos. No 
primeiro semestre, a Assembleia tratou 
da reforma administrativa do governo, 
da questão das bolsas de estudo para o 
ensino superior, e se dedicou ao debate 
sobre ações em favor da segurança nas 
escolas, que seguiu durante o segundo 
semestre e vai ter andamento em 2024, 
com a tramitação de projetos que foram 
redigidos como fruto deste trabalho. 

Projetos, por sinal, exequíveis, ou 
seja, que podem ser levados à prática, 
de acordo com a realidade de nosso Es-
tado e de nossas escolas. Propostas para 
defender, garantir segurança às nossas 
crianças, dar tranquilidade aos profes-
sores e pais dos alunos. E aprovamos 
muitos projetos, do interesse do Execu-
tivo, Judiciário, Ministério Público, Tri-
bunal de Contas, sempre com a visão do 
interesse público, além de muitos proje-
tos de iniciativa parlamentar.

No plano legislativo, o ano da As-

sembleia encerra com 10.158 proces-
sos, dos quais 754 foram projetos de lei, 
além de requerimentos, moções, pedi-
dos de informações, indicações e reque-
rimentos em comissões, que resultaram, 
por exemplo, em um grande número de 
audiências públicas.  

PE - 2023 também foi o primeiro 
ano do mandato do governador Jorginho 
Mello (PL). Vimos que o Executivo enviou 
diversos projetos para a Casa, alguns bem 
polêmicos, como o Universidade Gratui-
ta e outros referente aos incentivos fi scais 
dentro daquele pacote tributário que passou 
pelo plenário recentemente. Como o senhor 
avalia esse relacionamento com o Governo 
de Jorginho?

MN - O relacionamento com o go-
verno, assim como com os demais entes 
da administração pública, deve sempre 
se dar de forma respeitosa, como tem 
ocorrido. Aliás, esse respeito propicia a 
harmonia e a autonomia entre os pode-
res. Quem ganha com isso é a sociedade 
catarinense.

Isso não foi diferente com o Gover-
no do Estado. Trata-se de um governo 
legitimamente eleito, que precisa ser 
respeitado e contar com as condições 
para governar de acordo com as suas 

proposições de campanha. A aprovação 
da reforma administrativa, entre outros 
projetos, é um grande exemplo da rela-
ção respeitosa e harmônica entre os dois 
poderes.

PE - Para o próximo ano, haverá al-
guma mudança na mesa diretora? 

MN - A mesa diretora é eleita para 
uma gestão de dois anos. O atual biênio 
se encerra em janeiro de 2025, quando 
haverão as eleições para o biênio se-
guinte.

PE - Em uma entrevista anterior com 
o senhor, no início do ano, fi zemos esta per-
gunta e, agora, vamos repetir: Quais são as 
suas prioridades a partir de agora?

MN - Nossa prioridade é garantir 
um parlamento harmônico, com espaço 
para cada deputada e deputado desen-
volver ações que considere importan-
tes para seus mandatos. Ter respeito às 
diferenças, ao modo de cada um ver a 
sociedade, mas convergência para enca-
minhar ações importantes para os cata-
rinenses. Porque pessoalmente entendo 
que fazer política é o exercício do de-
bate, com respeito às divergências, mas 
com a capacidade de somar esforços e 
deixar desentendimentos de lado quan-
do há objetivos maiores na mira da so-
ciedade.

PE - Recentemente, a Alesc destinou 
R$ 30 milhões para auxiliar os municípios 
atingidos por enchentes. Em uma gestão 
anterior, o senhor também conseguiu gerar 
uma economia considerável e o dinheiro foi 
devolvido ao Estado. Como está sendo tra-
balhado esse orçamento da Assembleia?

MN - O parlamento tomou a ini-
ciativa de doar parte dos recursos eco-
nomizados ao longo do ano para o Go-
verno do Estado, visando amenizar os 
estragos das chuvas. A essa parceria, se 
somaram o Tribunal de Justiça, o Tri-
bunal de Contas, o Ministério Público 
e o próprio Governo do Estado, e a cifra 
chegou aos R$ 150 milhões.

Além disso, destinamos recursos 
ao Estado para viabilizar emendas co-
letivas das bancadas suprapartidárias 
regionais, nas quais os deputados dis-
cutiram e elegeram ações de interesse 

prioritário da população de cada região. 
Ainda economizamos para garantir tam-
bém as emendas individuais dos parla-
mentares, que são constitucionais e o 
governo estava com difi culdades para 
assegurar recursos. Ou seja, essa econo-
mia retorna sempre à sociedade.

PE - Após um ano na presidência da 
Assembleia Legislativa e com as movimen-
tações que estão sendo feitas para as eleições 
do próximo ano, como o senhor avalia, hoje, 
a força do MDB em Santa Catarina?

MN - O MDB é o mais longevo 
partido político em atividade no Brasil, e 
em Santa Catarina tem uma de suas mais 
expressivas representações. Conta com 
centenas de vereadores, vice-prefeitos e 
prefeitos, além de ter a segunda maior 
bancada  na Assembleia Legislativa e 
na Câmara dos Deputados. Ainda conta 
com uma senadora. 

É importante destacar também que 
as recentes reuniões regionais mostram 
que a sigla segue forte, mobilizada e 
motivada para as eleições municipais do 
próximo ano. Desse modo, acredito que 
teremos resultados expressivos nas dis-
putas municipais. 

PE - Para fi nalizar, quais o senhor con-
sidera que foram os pontos fortes da gestão 
em 2023?

MN - A atual mesa da Assembleia 
Legislativa é eclética. Tem representan-
tes de vários poderes e blocos parlamen-
tares, e a Casa prima pela administração 
colegiada, sempre consultando os líderes 
para dar ritmo à tramitação das matérias 
mais importantes. E essa é uma caracte-
rística de uma casa plural que prima pelo 
ambiente de respeito mútuo entre seus 
pares. Nosso parlamento serve de mode-
lo para muitos outros, porque aqui há um 
ritmo de trabalho intenso, com amplo 
debate e processo transparentes. Essa é 
uma marca que deve ser valorizada.

Nadal conversou com a Coluna e falou sobre esta relação do legislati-
vo com o Governo do Estado, sobre os desafi os e projetos que vem desen-
volvendo na Alesc, entre outros assuntos.


